

■ **Leitthema** main topic • Review articles

Monitoring von AMD-Patienten unter anti-VEGF-Therapie

Monitoring of AMD patients on anti-VEGF therapy

Redaktion: C.H. Meyer

123 Einführung zum Thema: Anti-VEGF-Therapie bei der Behandlung der AMD

Introduction to the topic: Anti-VEGF therapy in the management of AMD
C.H. Meyer

125 Monitoring von AMD-Patienten unter Anti-VEGF-Therapie. Praktische Hinweise zu funktionellen und anatomischen Untersuchungsparametern aus Zulassungsstudien, Fachinformationen und Fallserien

Monitoring of AMD patients on Anti-Vascular Endothelial Growth Factor (VEGF) Treatment. Practical notes on functional and anatomical examination parameters from Drug approval studies, specialist information and case series
C.H. Meyer • H.-M. Helb • N. Eter

143 Intravitreale Injektion. Kontrollen zur Vermeidung von postoperativen Komplikationen

Intravitreal injection. Monitoring to avoid postoperative complications
C.H. Meyer • F. Ziemssen • H. Heimann

Foto: Augenlinnik, Universitätsklinikum Bonn



AMD-Patient mit einer Pigmentepithelabhebung nach Anti-VEGF-Behandlung

■ **Originalien** Original papers

158 Retinale Pigmentepithelrisse nach intravitrealem Bevacizumab bei AMD. Häufigkeit und Verlauf

Retinal pigment epithelial tears after intravitreal injection of bevacizumab for AMD. Frequency and progress
D. Kook • A. Wolf • A.S. Neubauer • C. Haritoglou • S.G. Priglinger • A. Kampik • M.W. Ulbig

165 Enzymatischer Nachweis der Tiefenabhängigkeit der Vernetzungswirkung von Riboflavin/UVA an der Hornhaut

Enzymatic evidence of the depth dependence of stiffening on riboflavin/UVA treated corneas
T. Schilde • M. Kohlhaas • E. Spoerl • L.E. Pillunat

■ **Kasuistiken** Case reports

170 Palliative Strahlentherapie einer retrobulbären Metastase beim Harnblasenkarzinom

Palliative radiotherapy for a retrobulbar metastasis from a urinary bladder carcinoma
F. Zwicker • K. Herfarth • J. Debus